
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Unkelbach der Stadt Remagen vom 29.04.2015 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Einladung:  Schreiben vom  
 
Tagungsort:  Feuerwehrgerätehaus, Oedinger Straße   
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   20:45 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Joachim Titz   
 
Ortsvorsteher 
Egmond Eich   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Hans Bauer   
Heinz-Peter Bauer   
Frank Bender   
Norbert Brüggemann   
Erwin Schneider   
Mauritius Stichnote   
 
Verwaltung 
Gisbert Bachem   
 

Entschuldigt fehlen: 

Ortsbeiratsmitglieder 
Kerstin Stahl   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die 3. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Unkelbach vom 17. Dezember 2014 
 

    
 2   Einwohnerfragestunde  



 3   Neubaugebiet "Im Alten Garten"  
    
 4   Baustraße Wendehammer "Am Bach" - "Oedinger Stra-

ße" 
 

    
 5   Seniorennachmittag 2015  
    
 6   Aufstellen von Hundkottütenspendern an verschiedenen 

Stellen 
 

    
 7   Mitteilungen und Anfragen  
    
 8   Verschiedenes  
    
 
 
4. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die 3. öffentliche Sitzung des 

Ortsbeirates Unkelbach vom 17. Dezember 2014 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Niederschrift wird bei einer Enthaltung zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 2 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bachsäuberung im Randbereich: Wer sei für die Ufersäuberung zuständig? 
Hier erklärte H. Bachem, dass die Stadt Remagen für die Säuberung der Uferberei-
che zuständig sei. Es sei allerdings nur nach Überschwemmungen vorgesehen, die-
se Bereiche zu reinigen. Außerdem weist H. Bachem daraufhin, dass in einer Entfer-
nung von zehn Metern zum Bachufer keinerlei Bepflanzungen angebracht werden 
dürfen, damit eine Mäandrierung des Gewässers gewährleistet werden kann. 
 
Die Frage nach einem alternativen Neubaugebiet wird gestellt. H. Kirwald, ehemali-
ger Ortsvorsteher, erläutert die damalige Begründung. 
 
 
Zu Punkt 3 – Neubaugebiet "Im Alten Garten" – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Hier nimmt H. Bachem Stellung zum derzeitigen Stand der Dinge und auf die in der 
Vergangenheit liegenden Beschlüsse. Aufgrund wiederholter Bitte der anwesenden 
Einwohner unterbricht OV Eich die Sitzung und lässt Raum zur Nachfrage und Dis-
kussion. Es werden verschiedene Möglichkeiten dargelegt und kontrovers diskutiert. 
OV Eich nimmt die Sitzung nach einer halben Stunde wieder auf. OBR Brüggemann 



möchte die Beschlussfassung in den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung verlegen. 
Dem Antrag wird mit vier zu drei Stimmen stattgegeben. 
 
 
Zu Punkt 4 – Baustraße Wendehammer "Am Bach" - "Oedinger Straße" – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
H. Bachem beschreibt den Zustand der Baustraße, insbesondere die Mängel im un-
teren Bereich. Die Wiederherstellung soll in den nächsten Wochen erfolgen, sobald 
die Außenanlagen fertig gestellt sind. Der Verbindungsweg zwischen „Faldisch Jass“ 
und dem Wendehammer soll ebenfalls wieder hergestellt werden. 
 
Ein Anwohner hat OV Eich schriftlich darauf hingewiesen, dass mehrfach private 
Fahrzeuge die Baustraße als Abkürzung nehmen und so die Spaziergänger und vor 
Allem die Kinder, die zum Kindergarten wollen oder von dort nach Hause wollen er-
heblich gefährden. Dem Antrag des Anwohners kann laut H. Bachem aus rechtlichen 
Gründen nicht stattgegeben werden. 
 
 
Zu Punkt 5 – Seniorennachmittag 2015 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
OV Eich berichtet über die Planung des diesjährigen Seniorennachmittags. Die Ver-
anstaltung findet am Samstag, den 20.06.2015 ab 15.00 Uhr in der Mehrzweckhalle 
statt und wird von den ortsansässigen Vereinen mitgetragen.  
 
- Freitagabend Halle eindecken: OBR 
- Tischdeko kaufen: Klaus Olef 
- Getränke: Paul Juchem 
- Schnittchen und Wein: Mathias Rudolphi 
- Auftritte: Funken, MGV Liederkranz, Prinzengarde Remagen 
- Schankerlaubnis: liegt vor 
- Fahrdienst: OBR Mauritius Stichnote und OBR Norbert Brüggemann 
- Aufräumen: OBR 
 
 
Zu Punkt 6 – Aufstellen von Hundkottütenspendern an verschiedenen Stel-

len – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
OBR Hans Bauer weist auf den verschmutzen Zustand einiger Wirtschaftswege im 
Ortsbereich durch Hundekot hin. Gerade am Anfang dieser Wege liegt sehr viel 
Hundekot. Er schlägt vor, am Beginn besagter Wege Hundekottütenspender und 
Mülleimer aufstellen zu lassen, damit die Hundehalter die Hinterlassenschaften ihrer 
Vierbeiner aufnehmen und in den Mülleimern entsorgen. H. Bachem wendet ein, 
dass die Mülleimer geleert und die Beutelspender bestückt werden müssten. Ferner 
befinden sich ausschließlich an der Rheinpromenade der Kernstadt solche Einrich-
tungen. In keinem anderen Stadtteil gibt es diese Spender.  
OBR Mauritius Stichnote schlägt vor, Schilder anzufertigen, die Hundehalter darauf 
hinweisen, den Hundekot ihrer Vierbeiner wegzumachen und zu entsorgen. 



Dem Vorschlag von OBR Stichnote wird stattgegeben. Außerdem wird beschlossen, 
an zwei Punkten (Am Acker und Am Alten Garten) Hundekottütenspender samt Müll-
eimern aufzustellen. 
 
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen 
 
 
Zu Punkt 8 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
OV Eich schlägt vor, auf den Spielplatz an der Mehrzweckhalle ein zusätzliches Ka-
russell aufstellen zu lassen. Dem stimmt der OBR geschlossen zu. Eine zweite 
Schaukel kann laut Stadtverwaltung aus sicherheitstechnischen Gründen nicht auf-
gehangen werden. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:45 Uhr. 
 
Remagen, den 08.05.2015     
Der Vorsitzende 
gez. 

Schriftführer/in 
gez. 
 
 

Egmond Eich Hans Bauer  
Ortsvorsteher  
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